
  

Ofício nº. 0388/2025 

 

 

Guarujá, 05 de fevereiro de 2025. 

 

 

À 

Secretaria do Meio Ambiente do Guarujá, SEMAM 

Av. Santos Dumont, 800 - Vila Santo Antônio 

Guarujá - SP, 11460-001 

 

 

Assunto: Sugestões para o Plano Municipal de Arborização Urbana 

 

A Águaviva, Associação Guarujá Viva, comprometida com a defesa ambiental 

e a promoção da qualidade de vida no município de Guarujá, vem, por meio deste, 

encaminhar contribuições para a Consulta Pública do Plano Municipal de Arborização 

Urbana, conforme prorrogação do prazo até 7 de março de 2024. 

Com base na leitura do documento disponível e considerando as 

especificidades do território e os desafios ambientais da cidade, sugerimos as 

seguintes ações para aprimoramento do Plano: 

1. Criação de Corredores Verdes e Conexão entre Áreas Arborizadas 

O plano contempla a necessidade de corredores ecológicos, mas 

sugerimos reforçar a conexão entre o Morro do Icanhema e o Morro do Pinto, 

garantindo prioridade nessa região para fortalecer a biodiversidade e 

minimizar impactos da urbanização. 



  

2. Incentivo à Agricultura Urbana e Agroflorestas Urbanas 

O documento menciona a agricultura urbana, mas propomos a ampliação 

dessa iniciativa com a inclusão de agroflorestas urbanas e maior 

engajamento comunitário na manutenção dessas áreas. 

 

3. Expansão da Arborização em Regiões Críticas 

O plano reconhece a necessidade de plantios em bairros vulneráveis, como 

Vicente de Carvalho, mas sugerimos a criação de um programa de adoção 

de árvores, incentivando moradores e comerciantes a se responsabilizarem 

pelo cuidado das mudas plantadas em suas calçadas. 

 

4. Regulamentação para Telhados e Fachadas Verdes 

O documento menciona telhados verdes, mas de forma genérica. 

Sugerimos a criação de diretrizes claras e incentivos fiscais para empresas e 

condomínios que adotarem essa prática, promovendo maior adesão. 

 

5. Gestão Sustentável e Participativa da Arborização 

O plano já propõe um banco de dados sobre a arborização, mas sugerimos 

a criação de um aplicativo interativo para monitoramento colaborativo, 

permitindo que a população reporte árvores doentes e acompanhe a 

manutenção das espécies. 



  

6. Planejamento para Redução de Conflitos com Infraestrutura 

O documento aborda conflitos com redes elétricas, mas reforçamos a 

necessidade de diretrizes mais rigorosas para evitar podas drásticas e 

quedas de árvores, além da priorização do uso de calçadas permeáveis 

para evitar danos à pavimentação e garantir acessibilidade. 

 

Acreditamos que a adoção dessas melhorias contribuirá significativamente 

para uma cidade mais verde, resiliente e preparada para os desafios climáticos 

futuros. Colocamo-nos à disposição para eventuais esclarecimentos e para contribuir 

com a implementação das propostas. 

Com os melhores cumprimentos, subscrevo-me, atenciosamente, 

 

 

 

ENG. JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES 

Presidente da AGUAVIVA – Associação Guarujá Viva 


